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Liebe Mitglieder, Freunde und Gönner un-
serer DJK Eiche, 
 
nach wie vor hat uns die Corona-Pandemie im 
Griff und unseren Alltag stark verändert. Dabei 
können wir noch froh sein, dass wir bisher in 
Deutschland einigermaßen glimpflich davonge-
kommen sind. Das gilt auch für Offenbach, de-
ren Stadtverwaltung den Vereinen mit Rat und 
Tat zur Seite steht. 
 
Unserer DJK Eiche geht es verglichen mit ande-
ren Sportvereinigungen noch gut, weil hier seit 
Jahrzehnten nicht nur gut gewirtschaftet wurde, 
sondern auch die gesellschaftliche Akzeptanz in 
Offenbach stimmt. Der Dank dafür gilt vor allem 
meinen Vorgängern Klaus Bodensohn und 
Bernd Hörber, aber auch unserem gesamten 
Vorstand mit allen Abteilungsleitern. 
 
Leider waren auch wichtige Termine wegen der 
Corona-Maßnahmen nicht möglich. So hat der 
Vorstand beschlossen, dass die Jahresmitglie-
derversammlung, der traditionelle Familientag 
und der Advent-Kaffee für unsere Senioren in 
diesem Jahr nicht stattfinden. Deshalb haben 
wir die Abteilungsberichte zur nun ausgefalle-
nen Hauptversammlung 2020 in diesem Eiche-
Blättchen abgedruckt.  
 
Doch im sportlichen Bereich gibt es auch Licht-
blicke. So darf wieder unter strengen Schutz- 
und Hygienekonzepten, die von den Abteilungs-
leitern nach Vorgaben des Landessportbunds 
und der Stadt selbst erstellt werden müssen, 
trainiert werden. Unsere Hapkido-Kämpfer ha-
ben aus der Not eine Tugend gemacht – und ihr 
Training spontan ins Freie verlegt, wie auf dem 
Titelfoto unseres Eiche-Blättchens zu sehen. 
Bleibt mir nur noch die Hoffnung, dass es Euch 
in diesen lausigen Corona-Zeiten gut geht, und 
wir uns schon bald bei bester Gesundheit wie-
dersehen. 
 
Es grüßt Euch 
 
 
 
 
(Horst Nitsche, Vorsitzender)   
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 4  VORWORT  

Liebe Freunde, liebe Mitgliederinnen und Mitglieder unserer  
DJK  EICHE, 

mit vielen Planungen, Vorbereitungen und Hoffnungen haben sich unzählige 
DJK' ler in vielen DJK Vereinen, in mehreren DJK Diözesanverbänden und DJK 
Landesverbänden, aber ganz besonders im DJK Bundesverband auf das Jahr 
2020 vorbereitet und gefreut. 

Das Jahr 2020 ist für die DJK ein außergewöhnliches Jahr. Vor hundert Jahren, 
am 16. September 1920, wurde in Würzburg die "Deutsche Jugendkraft" ge-
gründet. Fast zur gleichen Zeit wurde auch in Offenbach am Main der erste  
DJK - Verein gegründet. 

Die DJK, der DJK Bundesverband, die DJK Diözesan- und Landesverbände, aber 
auch die DJK Vereine, wie unsere DJK Spvgg. Eiche in Offenbach/M, wollten mit 
einer Vielzahl von Festveranstaltungen, Dankgottesdiensten, Sport- und Spiel-
veranstaltungen sowie einer Jubiläumswallfahrt dieses Jubiläumsjahr 2020 fei-
ern. Alle Ankündigungen, Einladungen, Meldungen und Reservierungen waren 
erledigt, und die Erwartungen auf ein großartiges Jubiläumsjahr waren groß. Bis 
in den Monat März.  

Ein kleines Virus löste in China eine Pandemie aus, die in der ganzen Welt Angst 
und Gefahren verbreitete. In Deutschland wurden vorsorglich alle Veranstaltun-
gen, die zu Zusammenkünften und Nähe von Menschen führen, abgesagt. Diese 
Beschränkungen betrafen alle Bereiche des Lebens, natürlich auch den Sport 
und das Vereinsleben in unserer DJK Eiche. So musste auch unsere DJK Eiche 
alle Veranstaltungen absagen. Auch der Spiel- und Sportbetrieb ruhte und kann 
nur ganz langsam und mit vielen Einschränkungen wieder stattfinden. 

Der Umgang mit dem absoluten Stillstand geselligen Lebens fiel den meisten 
Menschen sehr schwer und verursachte nicht selten Probleme zwischen den 
Menschen, in der Familie, am Arbeitsplatz, aber auch in der Gesellschaft und 
dem Sport. Die verordnete Ruhe bot aber auch die Gelegenheit zur Beurteilung 
von dem, was wichtig und unwichtig im Leben ist. Auch wurden wie unter ei-
nem Vergrößerungsglas die unterschiedlichen Charaktere und Lebenseinstellun-
gen der Menschen sichtbar. Eine wichtige und hilfreiche Erfahrung. 

Unter Berücksichtigung aller Erfahrungen kann man feststellen, dass die DJK für 
die Zukunft noch wichtiger geworden ist. Die Ausrichtung der DJK, auf allen 
Ebenen, sowohl im Sport als auch auf den ganzen Menschen und seine ganz-
heitliche Entfaltung, macht den Unterschied. Wir können uns deshalb, trotz aller 
Einschränkungen, freuen, dass unsere DJK 100 Jahre alt geworden ist und wir 
auch in Zukunft einen Verein haben, der nicht nur unserer körperlichen Ertüchti-
gung, sondern auch der Mitmenschlichkeit dient. 

 

In Erwartung auf ein gesundes und freudiges Wiedersehen grüße ich herzlich 

 

Klaus Bodensohn 

Ehrenvorsitzender    



 5  GEISTLICHER IMPULS  

Kein Spiel ohne Ball 

 

Was wäre ein Spiel ohne Ball. Auch die 
Eiche hat es mit Bällen zu tun. Ja, es gibt 
sogar den kleinen Tischtennisball. Mon-
tags wissen wir in der örtlichen Presse 
von den Bällen, die am Wochenende über 
Sieg und Niederlage entschieden haben. 
Jeder Ball hat einen Sinn und eine Aufga-
be. Wir wünschen uns siegreiche und 
erfolgreiche Mannschaften. Der Ball ist 
für den Verein das A und O. Der Ball 
muss natürlich auch gepflegt werden. 
Das ist eine Aufgabe für den Platzwart. 

Es gibt viele Sprüche über die Bälle: Ein 
Ball ist rund, der Ball muss rollen. Es kön-
nen Tausende von Zuschauern ein Spiel 
herbeisehnen, doch ohne Ball ist die Ent-
täuschung groß. Wir wünschen uns alle, 
dass immer ein guter Ball zur Verfügung 
steht – auch bei uns, bei der Eiche. Das 

Training ist sehr wichtig. Wir wünschen auch unserer Eiche gute Spiele. 

Der Ball ist für viele ein Stück ihres Lebens. Ich wünsche unseren Eiche-
Mitgliedern, dass sie nicht nur den Tanzball zur Geselligkeit aufsuchen, der si-
cher sehr wichtig ist, sondern dass sie ausreichend Gelegenheit in den Gruppen 
und Kreisen haben für den anderen Ball – den runden Ball. Er fördert Gemein-
schaft, Fairness, Freude und muss auch bei uns eine Rolle haben. Spielen wir 
die Bälle einander zu, das lässt die Eiche immer gesunden und wachsen. 

 

Euer Norbert Bachus, Pfarrer   



 6  VORSTAND  

Stellvertretender Vorsitzender 

Udo Tschatsch 
069-869480 

 

Vorsitzender 

Horst Nitsche 
069-891882 
 

Rechtswart 

Dr. Lucas Bruno 
069-832242 
 

Kassenwart 

Werner Jeidler 
069-858353 

 

Ehrenratsvorsitzender 

Klaus Bodensohn 
069-871651 

 

Passivenvertreter 

Karin Greb 
06182-82 92 47 

Stellvertretender Vorsitzender 

Damir Bischoff 
069-98952180  

Stellvertretender Vorsitzender 

Thomas Föhre 
06108-791566 

 

Pressewart 

Klaus Ackermann 
069-865457 

Geschäftsstelle DJK Eiche 

c/o Werner Jeidler 

Heusenstammer Weg 17 

63071 Offenbach  

Homepage 

www.djk-eiche-offenbach.de 

E-Mail 

geschaeftsstelle@djk-eiche-offenbach.de 

Schriftführer 

Ingo Sommer 
06104 - 79 74 24 



 7  MEIN VEREIN  

Im Zeichen der Nudel 

Erläuterungen zum  

Titelfoto auf Seite 1 

 

Aus der Corona-Not hat die rührige Eiche-Abteilung Hapkido eine Tugend ge-
macht. Wegen der strengen Hygieneauflagen gehen die normalerweise auf Kör-
perkontakt erpichten Kampfsportler auf Abstand. Um Treten, Schlagen und 
Ausweichen zu trainieren, haben die um Ideen offenbar nie verlegenen Kämp-
fer Schwimmnudeln jetzt zu Distanznudeln umgewidmet. 

„Das ist so ähnlich wie beim Training mit Schlagkissen, jedoch ohne viel Wider-
stand. Dafür muss man deutlich kontrollierter und gezielter attackieren. So viel 
Präzisionstraining hatten wir vorher nicht“, sagt Sascha, sportlicher Leiter von 
Hapkido. Und Abteilungsleiter Andreas fügt hinzu: „Die Corona-Krise macht er-
finderisch. Wir haben jetzt so eine Art Flaggenalphabet entwickelt, bei dem je-
des Nudelzeichen mit der Doppelnudel eine bestimmte Angriffs- oder Ausweich-
bewegung bedeutet. Und weil das Ganze im Freien stattfindet, hat dieses Trai-
ning auch noch den gewissen Werbeeffekt.                                      

ack 

 

Sportlich wieder am Start 

 

Sportlich nimmt unsere DJK Eiche allmählich wieder Fahrt auf. Dabei sind die 
hochnotwendigen Hygiene-Vorschriften nicht immer ein Hemmschuh, wie die 
Kampfsportabteilung Hapkido auf unserem Titelfoto dokumentiert. Beim Kinder-
turnen sind wegen des vermaledeiten Virus nur zehn Mädchen und Jungen er-
laubt. Da wird erst nach den Sommerferien wieder mit aller Vorsicht geturnt 
und gespielt. Auch die Gymnastik geht nach der Sommerpause wieder an den 
Start – mit einem neuen Hygiene-Konzept. 

Warum die schon von Hause aus auf Abstand auf dem Court bedachten Tennis-
ler erst so spät wieder sportlich unterwegs sein durften, wissen allein die Viro-
logen. Bei der Eiche, die vier Spielgemeinschaften mit der Sparta Bürgel gemel-
det hat, ist der Punktspielbetrieb bereits angelaufen. Die M 60 und M 70 wer-
den von Sparta Bürgel geführt, die M 40 und M 65 von der DJK Eiche. Leider 
sind für die Punktspiele noch keine Zuschauer zugelassen. In dieser Tennisrun-
de gibt es nur Aufsteiger und keine Absteiger. Drei Mannschaften haben bereits 
vor Rundenbeginn ihre Meldungen zurückgezogen. 

Beim Tischtennis sind neue Impulse Trumpf. Für die Saison hat die Eiche-
Abteilung zwei Jugendmannschaften und eine Herrenmannschaft gemeldet. Die 
Arbeitsgemeinschaft mit der Lauterbornschule konnte wegen Corona leider 
nicht stattfinden. Das Training läuft schon seit Ende Juni wieder. Wegen der 
Hygiene-Vorschriften (siehe auch folgender Artikel) ist die reine Trainingszeit 
auf eineinhalb Stunden zusammengeschrumpft.  

Auch beim Freizeitvergnügen Nummer eins der DJK Eiche geht es wieder rund. 
Die Boule-Kugeln rollen auf der Eiche-eigenen Sportanlage, seit die Öffnung der 
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Sportplätze erlaubt ist. Um den allgemeinen Hygiene-Regeln Rechnung zu tra-
gen, ist auf dem angrenzenden Parkplatz ein weiterer Boule-Platz abgesteckt 
worden und somit der Mindestabstand von 1.5 Meter garantiert. Natürlich ste-
hen auch die notwendigen Desinfektionsmittel parat und auf den obligatori-
schen Händedruck oder das freundliche Abklatschen wird verzichtet. Freude am 
Spiel ist nach der erzwungenen Pause Ehrensache.               

ack              

 

 

 

 

 MEIN VEREIN  



 9  MEIN VEREIN  

Schutz- und Hygienekonzept, DJK SV Eiche Offenbach Tischtennis 
 
Unser/e Ansprechpartner/in zum Infektions- bzw. Hygieneschutz 
 
Name:   Enrico Perdigones 
Tel. / E-Mail: 0175-9924617 / eiche.tischtennis@gmail.com 
  
Zum Schutz unserer Vereinsmitglieder vor einer weiteren Ausbreitung des  
Covid-19 Virus verpflichten wir uns, die folgenden Infektionsschutzgrundsätze 
und Hygieneregeln einzuhalten. 
 
1. Das Kindertraining beginnt dienstags um 18.15h bzw. freitags um 17.15h 

und dauert jeweils 1 Stunde und 15 Minuten (bis 19:30h bzw. 18:30h). 
2. Das Betreten der Halle soll einzeln erfolgen (Maskenpflicht). 
3. Die Teilnehmer müssen bereits umgezogen zum Training erscheinen 

(außer Schuhe). Es werden die Hände gewaschen bzw. desinfiziert. Die 
Umkleide bzw. Duschräume sind gesperrt. 

4. Die Trainer bauen alle Tische auf bzw. ab und reinigen diese nach jedem 
Training. Die Tische werden so platziert, dass 4 - 6 Boxen in den jeweili-
gen Ecken in der Halle verteilt sind damit der Abstand eingehalten werden 
kann. 

5. Die Teilnehmer erhalten von den Trainern einen Sitzplatz auf den Bänken 
zugewiesen, auf denen die Schuhe gewechselt werden und Pausen ge-
macht werden können. Jeder bleibt mit seiner Kleidung auf seinem ange-
wiesenen Platz oder in seiner eigenen zugewiesenen Box. 

6. Es wird eine Anwesenheitsliste der jeweiligen anwesenden Teilnehmer 
geführt und 3 Wochen aufbewahrt.  

7. Bevor am Training teilgenommen werden darf, ist eine Einverständniser-
klärung zu unterschreiben. Mit der Unterschrift werden die Hygiene-
Richtlinien anerkannt und bestätigt, dass das Restrisiko bekannt ist. 

8. Beim Training bekommt jeder Teilnehmer 5 Bälle in einer Schüssel, die 
ausschließlich nur von ihm angefasst werden dürfen (der Trainings-partner 
kann per Fuß oder Schläger den Ball zurückbefördern). Pro Box bekommt 
ein Spieler Bälle in der Farbe Weiß und der zweite Spieler Bälle in der Far-
be Orange. Die Bälle werden nach dem Training gesondert aufbewahrt 
und erst wieder nach 7 Tagen verwendet. 

9. Verboten ist das Anhauchen des Balles und das Abwischen der Hand auf 
dem Tisch. Jeder Teilnehmer sollte sein eigenes Handtuch mitbringen.  

10. Es gibt keinen Seitenwechsel und es wird kein Doppel gespielt. 
11. Nach dem Training ist (mit Maske) und einzeln die Halle und das Schulge-

lände zu verlassen. 
12. Eltern dürfen ihre Kinder in die Halle bringen, dürfen sich in der Halle je-

doch nicht länger aufhalten. 
13. Die Fenster in der Halle sind stets offen zu halten (beide Seiten) und, so-

fern es das Wetter zulässt, werden auch die Türen geöffnet. 
14. Die Toilette ist nur einzeln zu betreten. 
15. Balleimertraining ist grundsätzlich möglich, allerdings nur einzeln durchzu-

führen. 
16. Unabhängig von den vorstehenden Regelungen verpflichten wir uns jeder-

zeit die behördlichen Vorgaben, die Vorgaben des DOSB, des DTTB und 
der Stadt Offenbach einzuhalten.  



 10  FREIZEIT  

JAHRESBERICHT BOULE 

 

Viel Vergnügen am Kugelfliegen 

 

Einmal die Woche mit Vergnügen, donnerstags am Grix die Kugeln fliegen. 

Ans *Schweinchen ran, soweit es geht, das ist`s, wonach der Sinn uns steht. 

Nach Dieburg zur Viktoria fuhren wir auch dieses Jahr. 

Wir siegten dort zum ersten Mal, 4:2 das Ergebnis diesmal war. 

Das Gute aber dabei ist, die Freundschaft bleibt, das ist gewiss. 

Zum Schutze gegen Sonnenschein und Regen sollt am Platz ein Carport stehen. 

Der Wunsch wurd‘ schnell zur Wirklichkeit, denn zwei Fachleute waren gleich 
bereit. 

Im Lot zu stellen mal sechs Balken, weitere sollen das Dach dann halten.  

Darunter sitzen in den Pausen die Spieler trinken Flüssiges aus Trauben. 

Doch gibt es welche die auch hier trinken Sekt und Flaschenbier.  

 

*Schweinchen=kleine Zielkugel. 

 

Geschrieben Rosenmontag 2020 von Werner Schmidt 



 11  FREIZEIT  

JAHRESBERICHT FREIZEIT 

 

Wieder auf großer Tour 

Schon seit seit Jahren steht das Angebot für alle Eiche-Mitglieder und ihre An-
gehörigen für ein Treffen zum Karten- oder Brettspiel in und vor der Tennishüt-
te „Am Grix“. Bei selbstgebackenem Kuchen sowie Kaffee oder gekühlten Ge-
tränken, verbringen wir ein paar gemütliche Stunden. Spiele-Nachmittage wa-
ren 2019 an jedem vierten Freitag ab 15 Uhr in den Monaten April bis Oktober. 

Die Kegel fielen 2019 an vier Abenden beim Traditionslokal Apfelwein Klein.  

Ein besonderes Besuchererlebnis hatten vierzig Eiche-Mitglieder am traditionel-
len Weihnachtsmarkt in Michelstadt/Odenwald. Über 100 Verkaufsstände in 
Gassen und Höfen boten ein vielseitiges Angebot. Besonders bei den Holzbild-
hauer- und Drechselarbeiten fand man interessante Schmuckstücke. Auf der 
Heimfahrt machten wir noch Station zum Abendessen in einem gepflegten Lo-
kal in Urberach.                                

Karin Greb 



 12  GYMNASTIK  

JAHRESBERICHT GYMNASTIK 

 

Spaß an der Bewegung 

Wir sind eine Abteilung der DJK Eiche, in der es keine Wettkämpfe gibt. Wir 
turnen nicht im Liegen und erarbeiten uns keine Reifeprüfungen. Wir haben 
einfach nur Spaß an der Bewegung. Dadurch lässt sich nur schwer ein Jahres-
bericht fertigen, doch ich will es gern versuchen.  

Ja, auch bei uns gibt es ab und an Kommen und Gehen. So müssen wir leider 
auf eine Mitturnerin verzichten, die durch familiären Einsatz die Zeit nicht mehr 
findet. Umso schöner ist es, dass wir in diesem Jahr Zuwachs bekommen ha-
ben. 

Ein vor uns in derselben Halle stattfindender VHS-Kurs wird immer weniger be-
sucht, sodass für die Teilnehmer zu befürchten ist, dass er über kurz oder lang 
nicht mehr angeboten wird. So konnten wir seit diesem Jahr zwei neue Damen 
in unseren Reihen aufnehmen. 

Nach wie vor bewegen, kräftigen und dehnen wir den ganzen Körper, jeder so 
gut er es kann. Wir arbeiten mit und ohne Kleingeräte, auf der Matte, dem 
Stuhl und im Stehen. Jeden Dienstag (nur nicht in den Ferien) treffen wir uns in 
der Turnhalle in Bieber Waldhof von 18 Uhr bis 19.30 Uhr zur gemeinsamen 
Bewegung und Prävention. Ihr seid herzlich eingeladen, Euch uns anzuschlie-
ßen.       

Marion Jäger         



 13  HAPKIDO 

JAHRESBERICHT HAPKIDO 

 

Kontinuität ist Trumpf 

 

Die Abteilung Hapkido hat im Jahr 2019 die gleiche Kontinuität gezeigt, wie in 
den Jahren zuvor.  

Mitgliederentwicklung: Die Mitgliederzahl der Abteilung war zum Ende des Jah-
res 27. Damit ist sie etwas gesunken. Einige Austritte konnten durch Gewin-
nung von neuen Mitgliedern kompensiert werden, auch die Reaktivierung von 
inaktiven Mitgliedern ist geglückt. 

Trainingsangebote: Von den vier regulären Trainingseinheiten für Erwachsene 
war der Mittwoch teilweise schwach besucht, so dass der Trainingsbetrieb an 
diesem Tag für einige Zeit ausgesetzt wurde oder nur nach Absprache erfolgte. 
Die Trainingsbeteiligung hat im Schnitt etwas zugenommen, gelegentlich waren 
Gäste aus dem Budo Club Mühlheim beim Eiche-Hapkido. Zur Fortbildung ha-
ben wir an externen Lehrgängen und Trainingsveranstaltungen im Hwal Moo 
Do und auch in anderen Kampfkünsten teilgenommen. Es gab Angebote sowohl 
für die Farbgurte als auch für die Schwarzgurte. Weiterhin haben wir auf unse-
rer Mattenfläche „Am Grix“ Lehrgänge ausgerichtet: Darunter waren Lehrstun-
den mit Marvin Hubertus zum Thema Wettkampf, ein Prüfungs-
Vorbereitungslehrgang mit Michael Bubnic und ein Lehrgang in koreanischem 
Schwertkampf (Kumdo). 

Erfolge: Durch die gestiegene Zahl an Teilnehmern konnten die Prüfungen auch 
in unseren Räumlichkeiten stattfinden. Wir haben jetzt sogar einen zweiten An-
wärter für einen Schwarzgurt. Sebastian Ettling konnte als Referent auf einem 
externen Lehrgang begeistern, daraus ist die Freundschaft zu den Kampfsport-
lern vom Budo Club Mühlheim e.V. entstanden. 

Sonstiges: Die Mitgliedschaft in der European Hwal Moo Do Federation e.V. be-
steht nach wie vor. Hier ist positiv anzumerken, dass nicht nur die großen Lehr-
gänge und Prüfungen ausgerichtet, sondern auch Workshops angeboten wer-
den. Der Trainingsraum „Am Grix“ wurde mit weiteren neuen Gerätschaften 
ausgestattet, der Kampf gegen die Feuchtigkeit hat mit Hilfe der Sanierungs-
maßnahmen durch die GBM Fortschritte gemacht, auch von der Installation 
neuer WCs konnten wir die GBM überzeugen. Es sind umfangreiche Renovie-
rungsmaßnahmen geplant. Details werden entschieden, wenn die feuchten Au-
ßenwände in Ordnung gebracht sind. Neben dem Sport haben wir auch einige 
Male auf dem Gelände am Grix gegrillt.                                                        

Andreas John 



 14  KINDERTURNEN 

JAHRESBERICHT KINDERTURNEN 

 

Sport mit viel Spiel 

Das Kinderturnen hat sich im Verlauf der letzten Jahre fest etabliert, und so 
findet sich eine konstante Truppe jede Woche zur gemeinsamen Turnstunde 
zusammen. Viele   Kinder kommen bereits seit Jahren in die Turnstunde 
(teilweise auch weit über das Zielgruppenalter hinaus). Häufig haben wir auch 
Kinder, die auf ihre älteren Geschwister folgen, so dass einzelne Familien schon 
seit etwa 10 Jahren in wechselnder Besetzung zum Turnen kommen, worauf 
wir sehr stolz sind.  

Leider suchen wir auch nach all den Jahren immer noch nach Ideen, wie wir 
die Kinder über das Kinderturnen hinaus im Verein halten können. Vorschläge 
sind gern willkommen. 

Wie   jedes Jahr veranstalteten wir auch 2019 eine   Halloween- und eine Fast-
nachts-Turnstunde. Zu diesen Terminen durften sich die Kinder verkleiden, es 
wurde musiziert, getanzt, gelacht und viel gespielt. Die Kinder freuen sich jedes 
Jahr wieder auf diese Stunden und sind stolz, ihre Kostüme vorzuführen. 

Als Weihnachtsausflug besuchten wir das Theaterstück „Rumpelstilzchen“ vom 
Offenbacher Theaterclub Elmar. Es kamen diesmal viele Kinder mit ins   Thea-
ter, und wir erhielten im Anschluss positive   Rückmeldungen. Die Kinder hat-
ten sichtlich Spaß.    

Stefanie Wernig 



 15  TENNIS  

JAHRESBERICHT TENNIS 

 

Tennisjugend fleißig am Ball 

Wir begannen die Saison 2019 mit einem Hallenturnier am 9. März in der Ten-
nishalle der DJK BW Bieber. Am 16. März 2019 hatten wir mit vielen helfenden 
Händen die Plätze hergerichtet. Unser „Angrillen“, die offizielle Saisoneröff-
nung, hatten wir am 30. April 2019. Die Punktspielrunde startete für uns mit 
den Herren 40 am 12. Mai 2019.  Wir waren - wie schon in 2018 - tennisaktiv 
bei den Herren 65 in der Spielgemeinschaft mit DJK BW Bieber und bei den 
Herren 40. In diesem Jahr leider mit weniger Erfolg, was auch auf die dünne 
Spielerdecke zurückzuführen war. 

Die Grünpflege unserer Tennisanlage ist weiterhin ein Problem. Deshalb suchen 
wir immer noch einen rüstigen Rentner, der uns bei der Platzpflege unterstützt. 
Interessierte wenden sich bitte an die Abteilungsleitung. Aktiv waren wir wieder 
beim Eiche-Familientag mit Zeltaufbau sowie Kaffee und Kuchen. Danke noch-
mals an alle Kuchenspender und alle Helfer, die zum Gelingen beigetragen ha-
ben. 

Der Ausflug 2019 der Tennis-
abteilung führte uns am 26. 
Oktober nach Wetzlar. Dort 
hatten wir zunächst eine Alt-
stadtführung und anschließend 
eine sehr interessante Besichti-
gung der Firma Leica.  

Der Abschluss des Ausfluges 
fand wieder in Offenbach, in 
der Pizzeria Ristorante Fantasia 
statt. Der Platzabbau, unser 
offizieller Saisonabschluss, er-
folgte am 9. November 2019. 

Die Tennisjugend um unseren 
Jugendtrainer Marcel Music 

trainiert fleißig und regelmäßig. Im Sommer auf unseren Plätzen und im Winter 
in der Tennishalle in Bürgel. Leider reicht die Spielerdecke nicht, um auch ein-
mal in der Punktspielrunde aktiv zu werden. Auf den drei Kunstrasenplätzen 
könnten wir weiterhin deutlich mehr Tennisspieler gebrauchen. Wir suchen 
ständig neue Mitglieder in allen Altersklassen!!! 

Für die neue Saison wünschen wir uns allen viel Spaß am Spiel und keine Ver-
letzungen. Ausblick: Für die Punktspielrunde 2020 haben wir Spielgemeinschaf-
ten mit der DJK Sparta Bürgel vereinbart. Somit können wir all unseren aktiven 
Spielern entsprechende Spielmöglichkeiten bieten. Folgende Meldungen beim 
Hess. Tennisverband sind erfolgt: DJK Eiche Offenbach: Herren 40 und Herren 
65 in der Spielgemeinschaft mit DJK Sparta Bürgel. Die Heimspiele erfolgen auf 
unseren Tennisplätzen. DJK Sparta Bürgel: Herrn 60 und Herren 70 in der 
Spielgemeinschaft mit DJK Eiche Offenbach. Die Heimspiele finden auf den 
Tennisplätzen der DJK Sparta Bürgel statt.                                              

Eberhard Wernig 



 16  TISCHTENNIS  

JAHRESBERICHT TISCHTENNIS 

 

Licht und Schatten an der Platte 

 

Das Eiche-Tischtennis blickt auf ein turbulentes Jahr 2019 zurück. Die Tischten-
nis Abteilung hat in der Spielrunde 2018/2019 sowie in der Runde 2019/2020 
zwei Herren und zwei Jugendmannschaften stellen können, die jeweils auf 
Kreisebene für die Eiche aktiv waren. Die Highlights dabei waren, dass die 1. 
Herrenmannschaft sowohl den Kreispokal als auch den Bezirkspokal und den 
Hessenpokal als Titelverteidiger zum wiederholten Male erringen konnte. Zu-
dem erreichte Vincent Baliz einen sensationellen 2. Platz bei den hessischen 
Jahrgangsmeisterschaften. Gratulation an alle Beteiligten! 

Trotz dieser Erfolge ging der Trend der Abteilung leider dahin, dass es immer 
schwieriger wurde, eine bzw. zwei Mannschaften im Herrenbereich zu stellen. 
Das Engagement, aber auch die Zeit für den Tischtennissport wurde immer ge-
ringer. Die regelmäßige Teilnahme am Herrentraining und an den Punktspielen, 
aber auch Engagement außerhalb (z.B. am Familientag, Organisation bei der 
Jugend, Pflege des Materials, etc.) nahmen stetig ab. 

Das Herrentraining hat mangels Teilnahme seit Mitte September 2019 nicht 
mehr wie gewohnt stattgefunden, und die erste Mannschaft musste in der 
Spielrunde 2019/2020 ebenfalls Spiele mangels Spielern absagen oder ist nicht 
vollzählig angetreten. Der im April 2019 entwickelte Plan, die Abteilung auf 
neue Füße zu stellen, mußte durch Krankheitsfälle und fehlendes Engagement 
leider recht schnell wieder verworfen werden.  

Aus unterschiedlichen Gründen haben sich im November 2019 vier der sechs 
Spieler der ersten Mannschaft daraufhin dazu entschlossen, am Spielbetrieb bei 
einem anderen Verein teilzunehmen. Die erste Mannschaft musste leider zu-
rückgezogen werden. Positiv ist, dass alle vier der Eiche und der Abteilung er-
halten bleiben und sich auf verschiedene Weise (Trainer, Jugendleitung) weiter 
einbringen. Die Eiche ist schließlich eine Herzensangelegenheit und kein beliebi-
ger Verein für uns. 

Die Jugendabteilung ist nicht von der Entwicklung betroffen. Nach intensiven 
Gesprächen mit Eltern und dem Vorstand ist es gelungen, im Frühjahr 2020 ein 
Konzept zu entwickeln, dass eine Fortsetzung der Jugendarbeit ermöglicht. Die 
Organisation wird von Enrico Perdigones und mir übernommen. Der Herrenbe-
reich wird von Enrico Perdigones weitergeführt. So werden wir auch nächste 
Saison eine Herren- und zwei Jugendmannschaften melden können. Unsere 
Trainer haben sich bereit erklärt, auch nächstes Jahr das Kinder- und Jugend-
training zu leiten. Aktuell suchen wir dazu noch einen dritten Trainer für regel-
mäßige Übungsleitungen. 

Die aktuelle Covid 19-Situation hatten diesen Plänen zwar einen kurzen Dämp-
fer verpasst, aber wir werden weiter um den Erhalt der Tischtennis-Abteilung 
kämpfen. Ein aktuelles Hygiene- und Sicherheitskonzept wurde schon erarbeitet 
(siehe „Mein Verein“).                            

Mathäus Kordulla 



 17  GEBURTSTAGE 

 Wir gratulieren zu nachstehenden besonderen Geburtstagen  
unserer Mitglieder in der Zeit von August 2020 bis Januar 2021 

Wir gratulieren im August 2020 

01.08.1939 Klaus H. Hartmann 81 

02.08.1942 Werner Schmidt 78 

03.08.2010 Bugra Sümbül 10 

06.08.1953 Eberhard Wernig 67 

07.08.1944 Karin Greb 76 

10.08.1949 Udo Tschatsch 71 

16.08.1940 Peter Schröck 80 

20.08.1947 Renate Schneider 73 

22.08.1960 Roswitha Sbick 60 

29.08.1953 Aleksander Harasym 67 

29.08.1942 Elke Stoll 78 

Wir gratulieren im Oktober 2020 

05.10.1960 Andrea Wernig 60 

07.10.1980 Jeremy Müller 40 

09.10.1935 Hans Löbrich 85 

25.10.1935 Karl-Heinz Helbing 85 

26.10.1940 Wolfgang Fett 80 

Wir gratulieren im November 2020 

08.11.1942 Hagen R. Wilfling  78 

14.11.1940 Dietlinde Helling  80 

16.11.1946 Gerhard Frey  74 

16.11.1933 Elisabeth Hohe  87 

23.11.2010 Kerem Kutlu  10 

26.11.1940 Hannelore Rodenhausen 80 

28.11.1954 Regine Nitsche  66 

28.11.1941 Inge Scondo  79 

Wir gratulieren im September 2020 

03.09.1955 Helmut Weber 65 

06.09.1936 Günter Roller 84 

14.09.1970 Nuri Barut 50 

14.09.1944 Karl-Heinz Mohr 76 

19.09.1943 Susanne Ackermann 77 

20.09.1930 Werner Handwerk 90 

25.09.1931 Ilse Faller 89 



 18  GEBURTSTAGE UND MITGLIEDER  

 

 

 

 

Willkommen bei der Eiche 

Baliz, Carolina Bellabrouj, Mousssa Demuth, Felix 

Eflanli, Marcel Eschler, Peter Fett, Wolfgang  

Hauptmann, Jan-Peter  Wagner, Katharina Zajac, Norbert 

Wir gratulieren im Dezember 2020 

05.12.1943 Wolf Udo Schuhl 77 

07.12.1938 Kurt Löw 82 

10.12.1947 Sieglinde Glaab 73 

10.12.1951 Gudrun Kreß 69 

17.12.1955 Edwin Olschok 65 

20.12.1949 Fritz Kreß 71 

23.12.1940 Renate Müller 80 

29.12.1940 Klaus Ackermann 80 

Wir gratulieren im Januar  2021 

01.01.1946 Elilsabeth Billmann 75 

03.01.1938 Peter Usinger 83 

04.01.1949 Bernhard Behringer 72 

04.01.1939 Karin Krause 82 

05.01.1933 Winfried Vatter 88 

16.01.1950 Bernd Hendriks 71 

19.01.1944 Jan-Peter Hauptmann 77 

24.01.1948 Gert Schmidt 73 

27.01.1951 Dietmar Kuschel 70 
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Tennis 
Eberhard Wernig 

069-851798 

Eiche Tennisplätze 

„Am Grix“ 

Bierbrauerweg/Maybachstraße 

 

Trainingszeiten: 
Di. ab 17.00 Uhr 
Do. ab 17.00 Uhr 

Tischtennis 
Enrico Perdigones 0175-9924617  
Mathäus Kordulla 0162-3547497  

 
Turnhalle Lauterbornschule 

Trainingszeiten Herren: 

Mo. 19.30 Uhr - 22.00 Uhr 
Di. 20.00 Uhr - 22.00 Uhr 
Fr. 19.00 Uhr - 22.00 Uhr 

Trainingszeiten Jugend: 
Di. 18.00 Uhr - 20.00 Uhr 
Fr. 17.00 Uhr - 19.00 Uhr 

Gymnastik 
Nordic Walking 

Marion Jäger 
069-84847945 

Bieber Grundschule 
Außenstelle Waldhof 

Otterfuhrstr. 8 

 Trainingszeiten: 
Di. 18.00 Uhr - 19.30 Uhr 

Kinderturnen 
Stefanie Wernig 

069-851798 

 

Humboldtschule 

 

Trainingszeiten: 
Mi. 16.00 Uhr - 17.00 Uhr 

 

Freizeit 
Udo Tschatsch 
069-869480 

Treff zu Spiel und Plausch 
Tennishütte „Am Grix“ 

Jeden 4. Freitag im Monat,  
15. 00 Uhr 

Weitere Veranstaltungen, Ausflüge, 
Besichtigungen und Kegelabende 

nach Vorankündigung 

 

Fußball  
Sondermannschaft 

„BWC“ 

Michael Weißwange 
0178-6917347 

Eiche-Anlage „Am Grix“ 
Bierbrauerweg/Maybachstraße 

 

Trainingszeiten: 
Do. 18.00 Uhr - 20.00 Uhr 

 

Hapkido 
Andreas John  
0174-3089008 

 

Übungsraum „Dojang“ 
Eiche-Anlage „Am Grix“ 

Bierbrauerweg/Maybachstraße 

Trainingszeiten: 
Mo. 18.30 Uhr - 20.00 Uhr 
Mi. 19.45 Uhr - 21.30 Uhr 
Fr. 18.00 Uhr - 19.30 Uhr 
So. 10.30 Uhr - 12.00 Uhr 

Boule 
Werner Schmidt  
0611-9601615  

 
Bernhard Behringer  

06074-95114 

Jeden Donnerstag ab 13.00 Uhr 
Eiche-Anlage „Am Grix“ 

Geschäftsstelle 
 

DJK Eiche Spvgg. Offenbach e. V. 

Werner Jeidler 

069-858353 

 

geschaeftsstelle@djk-eiche-offenbach.de 

 
Heusenstammer Weg 17 

63071 Offenbach 


